

Umweltamt, 11.08.2022

**Mitteilung für den Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz am 16.08.2022 sowie für den Bielefelder Klimabeirat am 31.08.2022**

**Veröffentlichung einer ersten Ergebnisdokumentation zum Projekt „3 Monate ohne Auto“**

Die Arbeitsgruppe zum Projekt „3 Monate ohne Auto“ hat am 13.07.2022 eine erste Ergebnisdokumentation gegenüber den Medien vorgestellt und im Internet veröffentlicht. Die Ergebnisdokumentation ist auf [www.bielefeld.de/autofrei](http://www.bielefeld.de/autofrei) einsehbar. Die Tageszeitungen „Neue Westfälische“ und „Westfalenblatt“ berichteten am 15.07.2022. In überregionalen Medien (z.B. ARD Monitor, WDR Lokalzeit) in der Fachöffentlichkeit und bei anderen Kommunen stieß das Projekt auf großes Interesse.

In der Auswertung des ersten Durchgangs des Projekts wird deutlich, dass das Fahrrad für die Mehrzahl der Teilnehmenden zum Hauptverkehrsmittel wird. Viele Teilnehmende entscheiden sich zudem für ein ÖPNV- Abonnement. Auch die Kombination verschiedener Verkehrsmittel spielt eine Rolle. Innenstadtnahe Wohnorte, bzw. mit guter Infrastruktur ausgestattete Gebiete erleichtern den Umstieg auf die klimafreundlichen Verkehrsformen. Weit entfernte Arbeitsstellen und besondere Arbeitszeiten stellen dagegen Hürden im Alltag ohne Auto dar. Besondere Herausforderungen ergeben sich auch, wenn Kinder oder pflegebedürftige Personen mit dabei sind.

Die Teilnehmenden bewerten das Projekt als besonders hilfreich und bereichernd, um das eigene Verkehrsverhalten klimafreundlicher und gesundheitsförderlicher zu gestalten. Ihre Erfahrungen und Beiträge sind wichtige Rückmeldungen im Prozess zur Verkehrswende der Stadt.

Markante Ergebnisse nach dem ersten Durchgang des Projekts sind in dem vorliegenden Zwischenbericht beschrieben. Vertiefte Ergebnisse wird die abschließende, wissenschaftliche Evaluation des zweiten Projektdurchlaufs durch die Wissenschaftler\*innen der Universität Bielefeld bieten. Die Ergebnisse sollen helfen, das Projekt in Bezug auf Ansprache, Zielgruppe, Multiplikation usw. weiterzuentwickeln.

Auf Initiative des Bielefelder Klimabeirats vom 01.03.2022 und Beschluss des AfUK vom 23.03.2022 wurde das Projekt „3 Monate ohne Auto“ mit dem Umweltamt entwickelt. Jeweils fünfzig Bielefelderinnen und Bielefelder erhielten das Angebot, über einen Zeitraum von drei Monaten ihre Wege ohne eigenes Auto zu organisieren. Zur Unterstützung erhielten sie von der Stadt Bielefeld ein Budget von max. 400 Euro, um zusätzliche Ausgaben abzudecken. Sie erhielten Informationen und Beratung.

i.A.

gez. Möller